
洞爺湖町議会平成２７年６月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１０番 
 七 戸 輝 彦 

 

 
１．LGBTの皆さんが、あ

りのままに暮らせる街

に。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者の方に優しい

バスのあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．町の文化財指定のあ

り方について 

 

 
 
 

 
（１）東京都渋谷区で、全国の自治体に先駆け、

同性カップルを結婚に相当する関係と認める

「パートナーシップ証明」が発行される事と

なった。これに対する町長の考えを伺いたい。 
（２）LGBTの皆さんは、性的少数者として偏見

や差別に苦しんできた。法律や、それに基づ

く洞爺湖町の条例についても、その点での不

備があることを感じているが、町はどのよう

に考えているか。特に、この議会では、公営

住宅の入居について具体的に対応を伺いた

い。 

（３）LGBTの皆さんを差別しない、普通の町に

なることが出きれば、それだけで住みたい町

になるに違いない。町は公営住宅の入居要件

の緩和だけではなく、北海道の先駆けとなる

取り組みをすべきと思う。 
 

（１）コミニティバスに、ノンステップバスを

導入するか、もしくは同様に改造するよう３

月議会で話をした。答弁は極めて前向きだっ

たが、その後の進捗状況は如何。 

（２）「某大型店舗前のベンチが取り払われ、高

齢者がつらい思いをしている」との件は、４

月に直接担当課に申し入れた。早速動いてく

れているようだが、大事な件なので経緯と対

策などについて伺いたい。 

 
（１）昭和初期以前に建てられた民家が相次い

で取り壊されている。何らかの方策で保存す

る考えを持つべきではないか。 

 
 
 

① 

 

 ３番 
 五十嵐 篤 雄 

 
１．洞爺地区振興策検討

委員会の報告書に関し

て 

 
（１）校舎・体育館の跡地活用についてどんな

検討協議がなされたのか、ある程度の方向性

が固まったのか伺います。 
（２）洞青寮は、宿泊施設としての活用が提言

されているが協議内容と方向性について伺い

ます。 

② 

 



洞爺湖町議会平成２７年６月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 ３番 
 五十嵐 篤 雄 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．商工会地域活性化特

別委員会の提言（一部）

に関して 

（３）同時に提言されている地域振興策につい

て順次伺います。 
 ①農業後継者や高齢化の現状をどう捉えて対

策を考えているのか、定住につながる新規

就農についてはどうか伺います。 
 ②農業研修センターの活用について町民の利

用や交流の場としての提言がなされている

が、どう検討されたのか伺います。 
 ③定住の促進の観点から新たな子育て支援策

は、空き家の活用は進んでいるのか伺います。 
 ④高齢者の生きがいづくりとしての世代間交

流や公共施設の活用はできているのか伺い

ます。 
 ⑤郷土資料館の移設について場所や展示保管

方法などについて伺います。 
 
（１）子育て・教育部会からの提案で可能とな

ったものは何か伺います。 
（２）環境・産業・雇用部会からの提案で、環

境ソフト班の 10年後の仕組みづくりで洞爺
地区を芸術・文化地区と位置付けて「芸術の

森」構想が提言されていますが取組む考えは

あるか伺います。同時に休止中のビエンナー

レ事業について開催に向けた調査をしてもよ

いと思いますがどうでしょうか伺います。 
 

 

 ８番 
 沼 田 松 夫 

 

１．学校施設の整備につ

いて 

 
（１）虻田中学校のグラウンドのフェンスが一

部未整備だが急いで整備するべきと思うが、

どんな認識でいるのか。 
 ①グラウンドの利用の実情はどう見ているの

か。 
 ②保育所との間の町道で、飛び出した生徒や

ボールなどで事故が起きたら、誰の責任に

なるのか。 
（２）洞爺湖温泉小学校及び旧月浦小学校の校

庭にある古い桜が死に枯れかけている。テン

グ巣病なので早急に撤去すべきです。また、

洞爺高校、とうや小学校、洞爺中学校にも大

変な数の桜の木が病気になっている。認識を

伺いたい。 

③ 
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質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 ８番 
 沼 田 松 夫 

 

２．泉、入江地区の振興

策について 

 
（１）泉地区のいちご団地は、2000年噴火の後
の泉地区農家の振興策で出来たと聞いたが、

その後について、どのように認識しているの

か。 
 ①地域振興対策として、温泉を掘れないもの

かと思うが、可能性はあるか。いちごだけ

でなく、他の野菜も１年中可能になり、道

の駅も更に生きると思うが。もし、それが

実現するようであれば、本町側にもお風呂

を建てることも可能ではと思うのですが考

えを聞きたい。 

 

１３番 
 下 道 英 明 

 

１．交通安全対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域で安心して暮ら

し続けるために 

 
（１）温泉眺湖通り事業行程について伺う。 

（２）温泉眺湖通りの交通量が増える予想の中

で、横断歩道、信号設置要望など行った経緯、

進捗状況を伺う。 

（３）横断歩道、信号機の設置が難しい状況で

あれば、眺湖通りに交番移設を提案する。交

通安全を喚起しながら外国人が多く集まる国

際観光地洞爺湖温泉には、「交番」ではなく

「KOBAN」の設置で防犯上、治安上有効と考え

るが、町の考えは。 

 

（１）平成27年度介護保険制度改正に伴い、当

町の第６期介護保険事業計画における当町の

介護の実態をどのように認識しているか。 

（２）介護の人材確保が課題だが、当町におい

て人材を育成する目的の受講講座開設は可能

か。 

（３）介護認定を受けながら、サービス利用な

しの未利用者の割合が高いと考えるが、利用

しにくい制度となっていないか。 

（４）認知症の高齢者数が2025年に最大700万

人に達するとの推計を厚生労働省が発表し

た。政府は新オレンジプラン（認知症施策推

進総合戦略）を策定した。当町の対応は。 

（５）認知症サポーターの養成と活動支援、認

知症ジュニアサポーターの計画は。 

（６）認知症地域支援推進員の配置の考え、認

知症の介護者への支援体制について伺う。 

④ 

 



洞爺湖町議会平成２７年６月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１番 
 岡 崎   訓 

 

１．活性化対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．安全なまちづくりに

ついて 

 
（１）道々豊浦洞爺線の商店街の山側区間の歩

道の整備の要望活動についての考えを伺う。 
（２）路線バスの温泉と洞爺地区の午後の便の

減で半日待ちとなったが、増便の要望の考え

を伺う。 
（３）年配者等の風雨雪の中でのバス待ちが見

られるが、路線バス停の待合所の設置の考え

を伺う。（洞爺香川入口） 
 
（１）洞爺３０７番地（曙地区）付近の老朽化

した石垣の補修で住民の安全確保の考えを伺

う。 
（２）町道の管理、保全についてと、町道洞爺

富丘線の補修について伺う。 

⑤ 

 

６番 
 立 野 広 志 

 

１．平和と民主主義にか

かわって 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．要介護者への「障害

者控除認定書」発行の

促進を 

 
（１）安倍政権は、集団的自衛権行使容認を柱

とした「閣議決定」（2014年 7月 1日）を具
体化するための法案を国会に提出しました。 
これは、日本をアメリカのおこす戦争にい

つでも、どこでも参加できるようにする「戦

争法案」です。集団的自衛権を発動し、米国

の先制攻撃にも参戦するなど、憲法 9 条を踏
み破る大問題です。 

2008年 3月 19日「洞爺湖町非核平和の町」
宣言をした町の首長として、平和な社会が脅

かされる危険な事態に、安全保障法制を制定

しないように、国に要求する考えはないか、

見解を求めます。 
 
（１）「障害者控除認定書」の発行状況 
 ・要介護認定者数と、このうち特別障害者控

除及び障害者控除の認定書が発行された人

数。 
（２）障害者手帳の有無によって申請の可否を

判断してはいないか。 
 ・特別障害者控除、障害者控除の認定基準は

どのようなものか。（自立度及び認知度を加

味して認定基準を定めているのは何故か） 

⑥ 

 



 

洞爺湖町議会平成２７年６月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
６番 
 立 野 広 志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防災行政無線及び

Wi.radioの運用につい
て 

（３）障害者控除に該当する要介護認定者に漏

れなく認定書が発行されるためには、本人や

扶養家族が申請しなければ発行されないとい

うシステムを改善することが重要。対象者に

自動発行している自治体が増え始めている。

また、申請がなくとも前年発行した認定書の

写しで翌年度も発行している自治体もある。

制度の周知徹底や手続きの改善が必要ではな

いか。 
（４）（改善方法）方法として、介護認定に合わ

せて控除の対象となると思われる人に申請書

を送付する方法。申請によって障害者控除が

認められた人には、翌年度からは認定書が自

動発行する。 
（５）周知不足から申請できなかった対象者に

対して、過年度にさかのぼって還付すべきで

はないか。 
 
（１）防災行政無線について 
 ①防災行政無線のデジタル化で、これまでの

アナログ通信の問題点がどのように改善さ

れるのか。 
 ②現在、屋外、屋内ともに「聞き取りにくい」

地域がある中で、これらの問題が改善され

る見込みがあるか。 
 ③デジタル化のためのシステム設計はどのよ

うに行われてきたか。（調査方法とその内

容、住民の聞き取りなど） 
 ④個別受信機の配備基準と台数については十

分か。 
（２）コミュニティＦＭ（Wi.radio）放送の運
用と受信状況について 

 ①現在の運用内容は当初の計画と変わらない

ものか。 
 ②今後の運用計画は。（特に独自の放送時間帯

を増やす計画はないのか。） 
 ③災害発生の注意や警報が必要となった場合

の運用。それに至らない場合での情報提供

としての運用について放送基準はあるの

か。 

 



洞爺湖町議会平成２７年６月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
６番 
 立 野 広 志 

  ④屋外や車中では受信できるものの、屋内で

の受信が困難な地域が多くあるが、事前の

調査ではどのように判断していたのか。 
 ⑤災害発生の危険があった場合や避難所内な

ど、屋内で受信が出来ないということの無

いよう、改善が必要ではないか。 
 ⑥番組製作等のスタッフ確保について 
   早期に放送スタイルを確立させ、定着さ

せるためにはどうすべきか。番組製作のス

タッフの確保が不可欠。ボランティアに依

拠することも大事だが、その中心となる専

属のスタッフを雇用対策事業など活用し、

すすめていくことが大事ではないか。 

 

９番 
 板 垣 正 人 

 

１．住民サービスについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．中学校について 

 

 

 

 

 

３．東京オリンピックに

ついて 

 
（１）洞爺地区と温泉地区の住民（特に車を所

有しない高齢者）の通院や買い物を今まで

以上に支援するべきと思うが町の考えは。 
（２）のぞみ団地周辺の学生や高齢者の足の確

保を含め、巡回バス（ワゴン車程度の物）

を運行するべきと思うが、町の考えは。 
（３）高齢者や身障者所有の私道の除雪を町と

して協力するべきと思うが町の考えは。 
 
（１）温泉中学校が来年３月に閉校するが町と

して閉校するまでのスケジュール等を考え

ているのかを伺います。 
（２）虻田中学校の新策（校舎等）も考えるべ

きと思うが町の考えは。 
 
（１）２０２０年東京オリンピックが開催され

るが、誘致も含め町としての考え方を伺い

ます。 

⑦ 

 

２番 
 越前谷 邦 夫 

 

１．躍動感あふれる洞爺

湖町創生について 

 
（１）民間有識者らでつくる日本創生会議から

消滅可能性都市として洞爺湖町は全国９１

番目に挙げられた。子供達にも故郷を誇り

に思える地域社会創生と提供の責務があ

る。その打開策と展望を伺いたい。 

⑧ 

  

 



洞爺湖町議会平成２７年６月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
２番 
 越前谷 邦 夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．災害に備えて 

（２）地域の未来を決める統一選挙とりわけ洞

爺湖町議会議員選挙で私によせられた住民

の声にどう対応するかが地域創生のヒント

に成り得るがその見解を伺いたい。 
 ①防犯対策を前進させるために３助の精神を

生かした取り組みを伺いたい。 
 ②広場を求める子供達の声、行政にとどいて

いるだろうか、その前進策を伺いたい。 
 ③若い方々に耳を傾け、雇用、住宅、子育て

支援を強化することによって定住、移住が

強化される。その策を伺いたい。 
 ④（仮称）町民福祉交通体系の確立について

伺う。 
 ⑤民間活力を導入して、独居老人の方への全

戸、毎日、一声訪問事業を創設する考えは

ないか伺いたい。 
 
（１）全国的に噴火、地震が多い、さらには豪

雨の時期に入る。我町の防災力は大丈夫か

見解を伺いたい。 

 

 


